
Mein FSJ in der bündnisgrünen Landtagsfraktion MV

Hey, ich bin Thomas und aktuell einer von zwei FSJler*innen in der Fraktion.

Ich habe ein Jahr lang ein Freiwilliges Soziales Jahr Politik/Demokratie bei der Landtagsfraktion 
von Bündnis 90/Die Grünen in Mecklenburg-Vorpommern gemacht und gebe dir hier einen 
Einblick, was dich so erwarten könnte.

Einen großen Teil meiner Arbeitszeit habe ich im Bereich der Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 
verbracht. Ich habe die Social Media-Kanäle der Fraktion mitbetreut, bei der Vorbereitung und 
Durchführung von Pressekonferenzen unterstützt und Kampagnen mitgeplant. Es war cool zu 
sehen, wie unsere Botschaften die Leute erreichen und wie man mit guter Kommunikation etwas 
bewegen kann.

Neben der Öffentlichkeitsarbeit konnte ich auch im meinem Wunschfachbereich (Wirtschaft, 
Arbeit, Tourismus und Mobilität) mitarbeiten. Hier habe ich Landtagsanträge vorbereitet, 
Pressemitteilungen erstellt und die Fachabgeordnete bei ihrer Arbeit unterstützt. Besonders 
spannend war es, bei politischen Initiativen und Gesetzesvorhaben mitzuwirken. So habe ich 
gelernt, wie politische Prozesse ablaufen und wie Entscheidungen getroffen werden.

Ein FSJ in einer Landtagsfraktion gibt dir die Chance, Politik aus nächster Nähe mitzuerleben. Ich 
konnte an Fraktionssitzungen teilnehmen, Diskussionen verfolgen und mich mit Abgeordneten und 
Mitarbeiter*innen austauschen. Das hat mir ein gutes Verständnis dafür gegeben, wie Politik 
wirklich funktioniert.

Neben der täglichen Arbeit gab es auch viele Veranstaltungen und Seminare, bei denen ich neue 
Leute kennenlernen und mich weiterbilden konnte.

Mein FSJ bei der bündnisgrünen Landtagsfraktion MV war eine unvergessliche Erfahrung. Ich habe
nicht nur viel über Politik gelernt, sondern auch meine Fähigkeiten erweitert und bin vielen coolen 
Leuten begegnet.

Wenn du Lust hast, Politik hautnah mitzuerleben und gleichzeitig etwas zu bewegen, dann bewirb 
dich für ein FSJ bei der Landtagsfraktion von Bündnis 90/Die Grünen in Mecklenburg-
Vorpommern. Es ist eine super Chance, die politische Arbeit kennenzulernen, neue Fähigkeiten zu 
erwerben und coole Leute zu treffen - ich kann dir eine Bewerbung nur empfehlen!


